



# 所沢市立美原中学校

## 学校だより



令和7年11月5日

### 学校教育目標

- ・進んで学ぶ生徒
- ・心豊かな生徒
- ・たくましい生徒

### いじめ撲滅強調月間にあたって

校長 出居正之

いじめられた子供には心身に深刻な被害が生じることがあります。いじめは重大な人権侵害であり、決して許されることではありません。埼玉県では、11月を「いじめ撲滅強調月間」に制定し、いじめ問題の根絶に取り組んでいます。

本校においても、いじめ問題は例外ではありません。本年度のいじめの認知件数は、10月までで45件です。中には傷つける意図はなかったケース（法では、いじめとして認知することになっています）もありますが、自分の言動が相手に及ぼす影響について想像力が足りないことが原因となっている場合が多く見られます。

学校では、「いじめは起こりうるもの」との認識に立ち、職員研修の実施、職員の共通理解・行動を前提に、生徒への指導を通して、いじめの防止、対応を行っています。しかしながら、SNSに関するところをはじめ、保護者によるお子さんへの指導、見届け、解決が必要なケースもあります。本校のいじめ防止基本方針（HPにあります）をご確認いただき、お子さんがいじめ問題で加害者・被害者になることがないよう、ご家庭でのご指導もあわせてお願いします。

### 学力・学習状況調査の結果から

#### 全国学力・学習状況調査 4月16, 17日実施 3年生のみ（国・数・理）

平均正答率は、国語、理科は、全国・県・市の数値とほぼ同等、数学は上回っています。

内容から見ると、国語では、「読むこと」の分野が、数学では全般的に優っていました。理科では、「エネルギー」分野が優っていました。一方、国語の「話すこと・聞くこと」、理科の「生物領域」に課題が見られました。生活に関する質問紙調査では、全般的には、全国・市の結果と大きく変わりませんが、「授業におけるタブレット等の活用」「授業以外の勉強時間（塾等を含む）」などが、全国の数値を上回りました。しかしながら、「いじめは、どんな理由があってもいい」などの問い合わせに「当てはまる」と答えた生徒の割合は、全国、県の数値を下回り、課題であることがわかりました。

#### 埼玉県学力・学習状況調査 5月13～15日実施 1年生（国・数）2, 3年生（国・数・英）

○全教科とも、CBT方式（タブレット端末を利用した調査）です。

1年生 国語、数学とも、県、市の平均正答率とほぼ同等で、学力のレベルも県の平均と同じでした。

2年生 国語、数学、英語ともに、県の平均正答率を上回り、領域別の正答率も、数学の「データの活用」の領域以外、すべて県の平均正答率を上回っています。学力のレベルも、3教科ともに、県の平均を上回りました。無回答率も低く、粘り強く問題に取り組む姿勢がうかがえます。

3年生 国語、数学、英語ともに、県の平均正答率を上回っています。領域別の正答率も、数学の「データの活用」の領域以外、すべて県の平均正答率を上回っています。学力のレベルも、3教科ともに県の平均を上回っています。

○質問紙調査における「規律ある態度」（家庭や学校における基本的な生活習慣について）は全般的には、県、市の平均より高い達成度でしたが、学年によっては、あいさつ、登校時刻、清掃・美化活動に課題がみられることから、引き続き学校において指導を続けます。

裏面あり

○体育祭、美原祭を実施しました

10月5日（土）には本校校庭にて体育祭を、11月4日（火）には、市民文化センター「ミューズ」にて美原祭を開催しました。

体育祭では、天候にも恵まれ、「わっしょい ベストチーム 最高の体育祭」をスローガンに、クラス、学年、団活動でたくさんの生徒が競技に、応援に、運営に力を発揮しました。

美原祭では、「声春謳歌～彩れ人生の1ページ～」をスロー  
ガムに、クラス、学年の合唱、パフォーマンスで会場を魅せてくれました。一人ではできないものをみんなで作り上げる貴重な経験となりました。



どちらの行事も、3年生が最高学年として下級生をリードしながら、目標ともなる活躍を見させてくれました。

### ○ 美原中生の活躍

○新人戦県大会 女子卓球部 個人ダブルス優勝 団体戦が県で準優勝、関東選抜大会へ

陸上部、女子卓球部（団体、個人）、男子テニス部（個人）男子卓球部（個人）が県大会に出場しました。入賞は以下の通りです。また、男子テニス部（団体）は11月7日、女子剣道部（個人）、硬式テニスは、11月13日です。

・女子卓球部 個人 ダブルス

○県駅伝競走大会所沢市予選会 女子チーム3位入賞。男子チームも大健闘

10月15日(水)に所沢航空記念公園で開催された、

市内駅伝大会において、男子2チーム、女子チームが参加しました。今年も、陸上部にとどまらず、有志の参加があり、当日の運営や応援も立派に行いました。（敬称略）

男子A 1区	2区	3区	
4区	5区	6区	
男子B 1区	2区	3区	
4区	5区	6区	
女子A 1区	2区	3区	4区
			5区



○第66回 入間地区児童生徒発明創意くふう展 優良賞（市 優秀賞）

(3年) (2年)

## ○英語スピーチコンテスト市内大会

4位 (3年)

## ○青少年読書感想文全国コンクール 所沢市予選会

特選賞 (2年) (2年) 優良賞 (2年) (1年)

○所沢市児童生徒発明創意くふう展 優良賞

(3年) (2年) (1年)

## ○トコろんのびのび塾 ボランティア参加(参加証)

(3年) (2年) (1年)

## 〈教職員の休暇について〉

特別支援学級担当の教諭が、11月27日から1月30日まで病気療養のため休暇を取得いたします。現有の教職員で授業等対応いたします。ご理解くださいますようお願いいたします。